
本报讯（记者 房伟） 十二届
全国人大五次会议将于3月5日在
北京开幕。昨日，六位在甬全国人大
代表启程赴京参加会议。

这六位代表分别是：市人大常委
会党组副书记、副主任宋伟，市发改
委主任柴利能，宁波港集团有限公司
原总裁李令红，宁波维科家纺有限公
司电商产品部员工杨晓霞，奥克斯集
团有限公司董事长郑坚江，市农科院
院长马荣荣。

会前，代表们积极开展视察、调
研，深入了解改革发展情况，广泛收
集社情民意，征集议案建议线索，为

开好这次大会做了精心准备。
据了解，代表们将认真审议政府

工作报告等各项报告以及民法总则
（草案），并将就事关经济社会发展和
人民群众切身利益的事项提交议案
建议。如“关于支持宁波规划建设国
家级梅山新区的建议”、“关于支持以
宁波国家高新区为核心创建浙东南
国家自主创新示范区的建议”等。

郑坚江代表就精心准备了10余
件议案建议，他在接受记者采访时表
示，将结合工作实际积极履职议政，
切实反映人民群众的呼声和要求，为
国家发展和人民福祉尽职尽责。

本报讯（记者 房伟） 全国政
协十二届五次会议将于今日下午在
北京开幕。出席会议的在甬全国政
协委员、省委常委、市委书记唐一军，
列席会议的市政协主席杨戌标，出席
会议的在甬全国政协委员、副市长张
明华，日前启程前往北京参会。

据了解，在甬全国政协委员会前
深入基层、深入群众，认真开展调查
研究，了解社情民意，为参政议政、履
行职能做了充分的准备。委员们十
分关注“十三五”规划实施等事关发
展全局的重大问题以及与群众切身
利益密切相关的民生问题，围绕统筹

推进“五位一体”总体布局、协调推进
“四个全面”战略布局和对接实施“一
带一路”、长江经济带等国家战略，准
备了“关于支持宁波规划建设国家级
梅山新区的建议”“关于提请国家统
筹优化高水平大学布局的建议”等一
批高质量的提案、发言材料和社情民
意，准备提交大会。

委员们表示，作为全国政协委
员，深感责任重大、使命光荣。会议
期间将认真审议和讨论全国政协常
委会工作报告、政府工作报告等报告
和文件，围绕中心工作，认真履行职
责，积极建言献策。
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在甬全国政协委员赴京参会
唐一军杨戌标等赴会 六位在甬全国人大代表赴京参会

新华社电 全国政协十二届五次会议将于今日下
午3时在北京人民大会堂开幕。３月13日上午闭幕。

开幕会上，2000多名全国政协委员将听取和审
议政协全国委员会常务委员会工作报告和政协全国
委员会常务委员会关于政协十二届四次会议以来提

案工作情况的报告。
中央人民广播电台、中央电视台、中国国际广播

电台、中国国际电视台（中国环球电视网）将对开幕会
俞正声作全国政协常委会工作报告进行现场直播；中
央重点新闻网站将对开幕会作实时报道。

3日下午，十二届全国人大五次会议各代表团召
开会议，推选团长、副团长；审议大会主席团和秘书长
名单草案；审议大会议程草案。

政协大会的开幕会、闭幕会和三次大会发言将向
中外记者开放。

全国政协十二届五次会议下午3时开幕

全国政协十二届五次会议举行新闻发布会

中国仍将是世界经济最强劲的“发动机”
全国政协十二届五次会议２日下午在人民大会堂召开新闻发布会，大会新闻发言人王国庆回答

中外记者提问。

谈到中国经济问题时，王国庆说，在全球经济复
苏乏力的大背景下，我国2016年GDP总量突破70
万亿元人民币大关，经济增速又重返世界主要经济
体之首，实现了“十三五”良好开局，用一份实实在在
的成绩单回应了中国经济“悲观论”。去年中国经济
对世界经济增长贡献率达到33.2％，为世界经济带来
更大的市场需求。他表示，从全国政协1月宏观形势
经济分析会的判断看，中国经济发展长期向好的基
本面、基本特征、支撑基础和条件以及前进态势，都
没有变化。在新的一年里，中国仍将是世界经济最
强劲的“发动机”。

关于税负问题，王国庆说，权威数据显示，我国企
业的税负水平在世界上属于中等或偏低的。因为中
国以间接税为主的税制结构，企业对税费的痛感特别
敏锐。去年营改增减税5000亿元是事实，但具体到
每一个企业，获得感肯定会有差异。另外，受投资周
期、资本构成、管理情况以及营利能力等因素的影响，
纳税人税负水平在不同时间点也存在波动。据有关
部门统计，在总体减少的情况下，目前还有1.6％的纳
税人的税负有所上升。

关于“一带一路”倡议，王国庆说，“一带一路”
是具有历史意义的世界性事业，倡议虽然来自中
国，但成果惠及世界。现在“一带一路”的朋友圈不
断扩大，已有100多个国家和国际组织共同参与，
有40多个国家和国际组织与中国签署了合作协
议，在沿线20个国家建设了56个经贸合作区；目前
累计投资超过了180亿美元，为东道国创造了超过
10亿美元的税收，还有超过16万个就业岗位。

谈到西方部分国家没有结束“替代国”做法
时，王国庆说，我国政府主管部门已经明确表示，
中方对世贸组织绝大多数成员承诺弃用“替代国”
做法、如期履行“议定书”第15条义务表示赞赏，
同时也对少数国家在这个问题上含糊其辞、企图
逃避责任的做法表示不满。政协委员完全支持我
国有关部门为捍卫国家利益，在世贸组织框架下
提起诉讼。

今年是香港回归20周年。王国庆说，20年来
“一国两制”在香港取得的成就是举世公认的。维
护国家主权、安全和发展利益，保持香港的长期繁
荣稳定，是“一国两制”的根本宗旨。中央政府贯
彻“一国两制”的方针始终坚持：一是坚定不移，不
会变、不动摇；二是全面准确，确保“一国两制”在

香港的实践不走样、不变形，始终沿着正确的方向
前进。

对即将举行的香港特首选举，王国庆说，希望
选举能够依法、有序、顺利地进行，我们相信香港
一定能选出一位爱国爱港、中央信任、有管治能
力、港人拥护的行政长官人选。 据新华社电

中国仍将是世界经济
最强劲的“发动机”

王国庆在发布会结束后和记者交流。 新华社发

王国庆谈到南海问题时说，南海诸岛是中国的固
有领土，在自己国土上建一些设施，部署一些必要的
国土防御设施，这是完全正常的。中国作为世界上主
要的贸易国和最大的南海沿岸国，我们比任何国家都
重视南海的航行自由和安全。个别域外国家炒作的

“中国威胁航行自由”完全是一个“伪命题”。中国坚
决维护各国依国际法在南海享有的航行自由，我们已
经会同多个国家建立合作机制，以保证南海航道的航
行安全。

我国企业税负水平
在世界上属于中等或偏低

炒作的“中国威胁航行自由”
是“伪命题”

“一国两制”在香港取得的成就举世公认

“一带一路”累计投资超180亿美元


